



OPINIÓN



POR ONEL ORTÍZ FRAGOSO
@ONELORTIZ
AUDIO: [HTTPS:// YOUTU.BE/ COALGTORNEO](https://youtu.be/COALGTORNEO)

PRUEBA PISA Y EL ARSENAL DE GUERRA SUCIA

Adías de las elecciones federales y locales en las cuales se elegirán 20 mil puestos de elección popular, que van de presidente de la República a regidores en más de mil municipios, pasando

por quinientos diputados federales y 128 senadores, el panorama político mexicano se ha visto inundado por un sinfín de controversias, ataques y polémicas que han marcado el año.

En el epicentro de este torbellino se encuentra el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) y su gestión, así como la candidatura de Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República, quienes han sido objeto de críticas feroces y ataques despiadados por parte de la oposición y de ciertos sectores de los medios de comunicación y las redes sociales.

El anuncio reciente de que México participará en la prueba PISA para la evaluación educativa ha desatado una nueva oleada de discusiones y debates. Ante la serie de rumores, el Presidente de la república aclaró que México seguirá participando en la prueba PISA. ¿Es este el fin de la discusión? No lo creo. Más bien, parece ser un episodio más en una serie de temas que seguirán siendo objeto de controversia en el futuro cercano. La oposición, junto con ciertos sectores de los medios de comunicación, ha encontrado en estos temas una línea de ataque constante contra el gobierno de AMLO.

Uno de los puntos álgidos de este año ha sido la participación de los hijos del presidente en supuestos actos de corrupción. Desde críticas al estilo de vida de José Ramón López Beltrán hasta intentos de vincular a Andy López Beltrán con tráfico de influencias, los ataques han sido constantes y sistemáticos. Se ha intentado tejer una narrativa de corrupción y nepotismo alrededor de la familia presidencial, utilizando como principal plataforma un portal electrónico afín a la oposición. Estos ataques no solo son injustificados, sino que también desvían la atención de temas realmente relevantes para el país.

Otro frente de batalla ha sido la campaña en redes sociales para relacionar a López

Obrador y a Claudia Sheinbaum con el crimen organizado, utilizando hashtags como #NarcoPresidenteAMLO y #ClaudiaNarco-Candidata. Sin embargo, investigaciones han revelado la manipulación detrás de estos mensajes, evidenciando su origen y la falta de veracidad en sus afirmaciones. Esta estrategia, propia de los grupos más reaccionarios, busca desacreditar al gobierno de manera infundada y socavar su legitimidad.

La escasez de agua en la Ciudad de México y la sequía en varios estados, particularmente en el Norte, también ha sido utilizada como arma política por la oposición. Desde febrero la oposición difundió la idea de que, en abril, la CDMX se quedaría sin agua. Estamos en mayo y esto no ocurrió. Lo que sí tuvo una fuerte exposición mediática fue la contaminación del agua potable en un pozo de la capital del país. A pesar de que el problema se limitó a la contaminación de un pozo en la alcaldía Álvaro Obregón que afectó una decena de colonias en la alcaldía Benito Juárez, se intentó magnificar la

situación para criticar la gestión de Sheinbaum al frente de la capital. Afortunadamente, la respuesta ciudadana se centró en resolver el problema específico, dejando de lado las manipulaciones políticas.

La desaparición de personas es uno de los problemas más graves que enfrenta México, y las madres buscadoras son un ejemplo del dolor y la lucha que esto representa para miles de familias. Sin embargo, la aparición

de restos en la Ciudad de México fue utilizada para sembrar la percepción de que también en la capital existen fosas clandestinas del crimen organizado, una afirmación que fue desmentida por análisis forenses y que buscaba generar miedo e incertidumbre entre la población.

La reciente presentación de un informe sobre el manejo de la pandemia por parte de una comisión independiente ha levantado suspicacias debido a su *timing* político. A menos de un mes de las elecciones, la divulgación de este informe parece tener la clara intención de influir en el proceso electoral, lo cual genera dudas sobre su imparcialidad y objetividad.

Hasta el momento, ninguno de estos temas y de estos ataques han afectado o modificado las tendencias electorales a favor de Claudia Sheinbaum o dañado la percepción en la imagen del presidente de la República.

En medio de este torbellino de acusaciones y controversias, es fundamental que la prensa mantenga su papel crítico y se base en datos e investigaciones sólidas. Es legítimo cuestionar y fiscalizar las acciones del gobierno, pero esto debe hacerse de manera responsable y objetiva, sin caer en el sensacionalismo ni en la manipulación política. Es necesario considerar todos los puntos de vista y no sucumbir al ruido mediático que busca desviar la atención de los verdaderos problemas que enfrenta México. En tiempos de polarización y desinformación, la verdad y la objetividad son más importantes que nunca. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

El anuncio reciente de que México participará en la prueba PISA para la evaluación educativa ha desatado una nueva oleada de discusiones y debates. ¿Es este el fin de la discusión? No lo creo. Más bien, la oposición, junto con ciertos sectores de los medios de comunicación, ha encontrado en estos temas una línea de ataque constante contra el gobierno de AMLO



Foto: Archivo Cuartoscuro